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! ! ! !近日，一条名为“上海最好的儿
科医生”的微博被网友转发上千次，
转发网友大多给出了肯定的评价：
“力转，给有用的爸爸妈妈”，“很有
用，先收藏”，“可以备用”……究竟
这份包含本市各级医院逾 !"名儿
科医生名单的帖子，靠谱吗？
本市儿童专科医院的一位业内

人士看到帖子后表示，早在多年前
微博尚未流行时，他们就在网络论
坛看到过类似的评价帖，只不过如
今通过微博转发后，这条帖子重新
焕发“生机”，影响面扩大。

亲身体验汇集成帖
记者在网上搜索发现，这条“上

海最好的儿科医生”的帖子在各社
交网站、论坛、博客中均出现过，而
记者所能搜索到最早的帖子，是在

上海某知名社区的“育儿经验”栏目
中。该帖发表于 #""$年 $月 %"日，
名为“上海儿童医院最有医德和医
术的医生汇总”，内容和微博帖的基
本一致，不管是否“转发帖”，但应该
是较为原始的出处之一。
帖中列举的逾 !"名儿科医生，

从地段医院、区中心医院、中医医
院、三甲综合医院均有所涵盖，儿童
专科医院的儿科医生“点名率”相对
而言却不太高。帖中汇集了诸多网
友带孩子看病的亲身体验，如：“!!

医生态度还出奇地好，人很温柔，深
受家长和小朋友的喜爱”；“自从看
了她之后，盐水少吊很多”；“!医生
非常细致耐心，我第一次去看的时
候整整和他聊了半个多小时”；“我
们每次等上 &'分钟，看倒要看上一
刻钟，可以学到很多知识，医生对孩

子也有了解，有利于康复”。

上榜医生并非名家
儿童专科医院业内人士表示，

部分被“点名”医生在圈内的口碑确
实很好，但号称“上海最好”，还是有
些以偏概全。部分网友也指出：“不
是很全，上海好医生蛮多的。”
由于缺乏考证，帖子的参考价

值见仁见智，但从网友的评价来看，
还是反映了患儿家长的两种心态，
“一种最好是一看就好，药一吃就
好；另一种是医生能认真回答家长
的各种疑问和问题。”
帖中出现的大多数儿科医生在

业内并非名医大家，却能得到病家
的肯定，相同点就是对待病家态度
好、耐心，富有亲和力，能为病人着
想。而现在许多医生都会以“就诊病

人多”“病家不懂常识”“说了半天也
不理解”的原因，来解释自己的“金
口难开”。

医生要经得起评价
“毛病一看就好，其实违反了

疾病发生发展的规律，这是一种心
理需求，往往是医生达不到的，然
而对待患儿和家长的态度，却是医
生自己可以把握的。”该业内人士
分析说，“大人自己感冒了，知道至
少要一个星期才能好，但孩子感冒
了，总觉得药也吃了，针也吊了，怎
么还有热度？这样就产生了在某医
院治疗 !天不好，转到另一家医院
的儿科去，结果一天就好了，于是
口耳相传、网网相传，形成了你褒
我贬的误区。”
据了解，评价医生、查看医生口

碑的渠道很多，诸多医疗、助医网站
都有医院、医生的表扬和投诉版块，
只是传播没有微博如此迅速和广
泛。随着各类传播手段层出不穷，('
后、$'后妈妈唱起主角，传播效果
提高。
“个人认为，家长择医时需要

调整好心态，一些常见病完全不必
迷信专家和名医，而医生也要经得
起病家的评价，这是无法避免
的。”该业内人士接受采访时坦
言，“这样的帖子，客观来说，对于
儿科类医院的医务人员有一定的
促进作用，好的儿科医生就是应该
让家长来选。当然，也不能要求医
生得到 &'')病家的认可，毕竟每
个病家的感受度都不一样，需求也
不一样。”

本报记者 金恒

微博热转“上海最好的儿科医生”
民间版“好医生”共同点：态度好有耐心，肯为病人着想

! ! ! !本报讯（实习生 姚君青 记
者 陆梓华）青春的热情该如何挥
洒？昨日下午，来自复旦附中、位
育中学、复兴高级中学、上海戏
剧学院附属高级中学、上海中学
国际部、西外外国语学校等 * 所
沪上知名高中的 + 支摇滚乐队
用音乐给出答案。由同学们自己
筹办的“,'%, -./上海高中生寒
假音乐节”在位于重庆南路的一
家专业音乐乐园 012 345672.86

热力开场。
从场地联系、找赞助商、活动

宣传，乐队成员花了两个多月的
时间，全部自己搞定。

组织者之一、身兼两个乐队
键盘和主唱的复旦附中高二女生
沈夏昕告诉记者，乐队成员中，大
部分都是乐器“零基础”，进了高
中后，因为相同的兴趣。他们通过
网络和各种社团活动聚在一起。
每天单独练习时间也有长有短，
不过，每周一次的团队排练雷打
不动。9/2:6乐团去年 +月由几所
学校同学跨校成立，其中 !名团
员今年都要参加高考，但是，为了
这次音乐节也没少忙乎。
复旦附中 ;-%乐团团长袁仲

屿坦言，自己以前是个很容易紧张
的人，不擅长和他人沟通，但作为

团长，在租借排练室、联系团员、参
加演出的过程中，练出了胆量。

音乐节吸引了近 <'' 名观
众，除了同龄人，还有不少家长到
现场给孩子加油。许巍洲是 9/2:6

乐团的主音吉他手，他的妈妈看
着儿子在台上表演特别骄傲。她
觉得，现在的孩子学习压力大，有
这样一个爱好也是个不错的放松
方式。加入乐队之前儿子很喜欢
打游戏，现在游戏打得少了，专注
力更强了。有家长也表示，乐队的
活动培养了孩子的责任感和团队
精神，这也是他们支持孩子玩音
乐的理由。

高中生自办寒假音乐节
联系场地、找赞助商、活动宣传全由学生搞定
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! ! ! !本报讯 为纪念 ,月 =日“世界
抗癌日”，上海市疾病预防控制中心、
上海市防癌抗癌事业发展基金、上海
肿瘤学会和中国抗癌网将于 ,月 =

日至 %,日举行“肿瘤防治宣传周”活
动。本届活动将邀请上海肿瘤学会的
专家，于 ,月 <日在吴江路休闲街进
行现场义诊和咨询活动。（沈拓）

本市明起举行
“肿瘤防治宣传周”

! ! ! ! 本报讯 （通讯员
张鹏）来自江苏射阳县
新坍镇农村一岁半的
孩子小玥!化名"日前在
接受吴孟超院士亲自主
刀的肝母细胞瘤切除手
术后顺利康复出院，她
也成为上海吴孟超医学
科技基金会设立小儿
肝脏肿瘤治疗专项基
金以来资助的第一个贫
困患儿。

去年 + 月，小玥被
查出患了肝母细胞瘤，
以打工为生的父母带着
孩子来到东方肝胆外科
医院求救。吴孟超院士
在查明小玥病情后决定
为其手术，鉴于小玥家
的经济条件，便向基金
会推荐小玥为小儿肝脏
肿瘤治疗专项基金资助对象，由基
金会承担小玥所有的治疗费用。

小儿肝脏肿瘤治疗专项基金的
设立，是为了帮助家庭贫困无力支
付医药费、手术费的患有肝脏肿瘤
疾病的儿童能够顺利进行手术治疗。
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! ! ! !本报讯 （记者 鲁哲）, 月 +

日，中国上海人才市场将举办龙年
首场高校毕业生专场招聘会。('家
企事业单位将为应届高校毕业生提
供近 %'''个各类工作岗位。

市人才服务中心本月举办的招
聘会还有：,月 %=日上海市民营企
业高校毕业生招聘会，,月 ,%日上
海市高新技术企业高校毕业生招聘
会，,月 ,(日上海市金融、财经行
业高校毕业生招聘会。

下周举办龙年首场
毕业生专场招聘会

中高职贯通培养
新添14所职业院校

! ! ! !本报讯 （记者 易蓉 王蔚）市
教委昨天发布《关于 ,'%,年度对部
分本科专业实施预警的意见》，将本
市高校中连续三年以上签约率低且
布点较多的 %(个本科专业，列入
,'%,年度预警专业名单。此举被认
为是为高校专业设置的可持续性发
展设置了一个“红绿灯”，有利于进
一步优化高校专业结构。

18个专业被预警
被列入本年度预警名单的 %(

个本科专业具体为：社会工作!社会

体育!广告学!艺术设计!表演!动

画! 播音与主持艺术! 广播电视编

导!信息与计算科学!材料化学!电

子信息工程!网络工程!信息显示与

光电技术!食品质量与安全!国际商

务! 公共事业管理! 劳动与社会保

障!会展经济与管理"

上海交通大学学生就业服务和
职业发展中心主任钱静峰认为，预
警是提醒近年来在部分专业领域培
养出的学生人数多于社会实际需
求，产生需求和供给比例失调，但这
并不等于这些专业不需要人才。钱
静峰表示，高校人才培养期通常在
四年，对于市场需求的感知确实存

在滞后，但是通常提前两年可以对
就业形势有一个趋势预判。

招生计划减一成
市教委提出，对于确属培养数

量超过社会需求的专业，应明确限
制或减少招生规模。市教委将从宏
观上完善专业招生结构，减少预警
专业的招生总量，招生计划将比上
一年度减少 %')。

根据国家统计局的数据，自
,'''年以来，我国本科、专科各专
业门类的招生结构基本固定。在此
前提下，专业的就业和失业状况具

有一定的惯性，如果不做调控，出现
根本性变动的可能性较小。对此，上
海交大招生办公室主任陶正苏教授
介绍，交大每年在制定各专业招生
计划前，都会参考学校近三年就业
报告、专业师资力量和实验室条件
等情况，最后综合对当年招生人数
进行调整。陶教授提醒，“学生还是
应该结合自己的兴趣和能力进行人
生规划，选择适合自己的专业。”

调控是把“双刃剑”
虽然教育行政部门有意通过预

警机制来调控和规范高校的专业设

置，但也有专家提出，此举也可能存
在“双刃剑”，因为，以就业率定专业
“生死”可能陷办学于急功近利。

,%世纪教育研究院副院长熊丙
奇教授说，,''=年教育部就曾表示，
坚决调整过多、过滥甚至不具备办学
条件的学科专业，对连续两年就业率
不足 <')的专业，要严格控制招生
规模，就业率连续三年不足 !')的
专业，要减少招生甚至停止招生。然
而，这一做法并没有有效改变高校
专业设置不合理的问题，反而催生了
高校就业率注水与造假，甚至出现了
大学生“被就业”和“被要求就业”的
乱象。熊丙奇说，目前大学的一些基
础学科、专业，不能仅因社会需求而
决定是否开办。相反，在社会需求不
足、基础学科不受学生欢迎的情况
下，政府更应该加大扶持力度，通过
特殊政策，保障这些学科的发展。

市教委发布今年部分本科专业预警名单

连续多年签约率低的专业将减招

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）市教委
新近批准 %=所职业院校 ,'%,年开
展中高职教育贯通培养模式试点工
作，计划招收 !*'名学生。录取该试
点的学生学制 <年，学籍管理和收
费标准，前三年按中职校有关规定
管理，高职阶段按高职院校有关规
定管理。

%= 所中高职贯通培养职业院
校为：上海市经济管理学校与上海第
二工业大学#专业为$计算机应用技

术%& 上海市医药学校与上海医疗器

械高等专科学校#专业为$食品药品

监督管理%&上海信息技术学校'上海

石化工业学校与上海应用技术学院#

专业为$应用化工技术%&上海科技管

理学校与上海海洋大学#专业为$制

冷与冷藏技术%& 上海市西南工程学

校与上海电机学院#专业为$国际商

务%&上海市商业学校'上海商业会计

学校与上海商学院%#专业为$会计%(


